
Protokoll der Mitgliederversammlung am 24.9.22 

Ort: Universität Osnabrück, Raum 113 

Beginn: 17:35 

Ende: 19.10 

Teilnehmende: 10 (Kristian Raum, Caroline Siebert, Hans Günter Egelhoff, Tom Rudolph, Katrin 

Lange, Anne Berles, Uwe Fanio, Barbara Stutenbäumer (bis 18:40), Carolin Hauer, Maike Raguenet) 

Die Abstimmungsfähigkeit wurde festgestellt 

TOP 1: Begrüßung 

1. Begrüßung durch Kristian 

2. Die Tagesordnung wurde fristgerecht per Post und Mail an alle Mitglieder verschickt und war 

auch auf der Homepage eingestellt. Die Tagesordnung wird einstimmig und ohne Änderungen 

angenommen. 

3. Rêve gratuliert dem Ehrenvorsitzenden Hans Günter Egelhoff zur Hochzeit und wünscht alles 

erdenklich Gute, Kristian berichtet von der Feier und den überbrachten Geschenken, Rêve lässt 

auch Susanne Kölling als Ehefrau grüßen 

Glückwünsche werden auch an Tom Rudolph zu seiner Tochter Lotte ausgesprochen, welche 

im Januar geboren wurde. Auch hier wünscht der Verein alles Gute. 

4. Das Protokoll der vorangegangenen Sitzung wird einstimmig angenommen. 

TOP 2: Berichte 

1. Bericht der Kassenprüfer wird nachgereicht 

2. Bericht des Vorstands zum Geschäftsjahr 2022 (siehe Anhang zum Protokoll) 

3. Bericht der Geschäftsführerin zur Arbeit für die FremdsprachenassistentInnen 

-einige Online-Veranstaltungen 

-Nutzung des PAD-Verteilers 

-Tom Rudolph hat sein Info-Video gedreht zur Vorstellung des Vereins 

-ein Online-Treffen im März, mit 7 TeilnehmerInnen, Reflexion der Erfahrungen am Ende der 

Assistentenzeit 

4. Bericht von Caroline Siebert zu ihrer Tätigkeit als Geschäftsführerin  

-Tätigkeit auf Minijob-Basis 

-Rêve tritt hier als Arbeitgeber auf 

-Steuerberatungsbüro kümmert sich um die Abrechnung 

-Tätigkeiten: vereinsinterne Kommunikation (E-Mailverteiler), Vortrag zur Thematik des 

deutsch-französischen Freiwilligendienst organisiert 

-Vorbereitung der Vorstandssitzung im März in Pirna und der Mitgliederversammlung am 24.9. 

in Osnabrück 

-der Verein spricht seinen Dank aus an Irene Rößler für ihr soziales Engagement 

4. Bericht des Vorstands 

-der Vorstand dankt Caroline für ihre wertvolle Arbeit und Caroline bedankt sich ihrerseits für 

das Vertrauen 

-Dank auch an Tom Rudolph, Corinne Fritz, Uwe Fanio als Mitglieder des Vorstands 

5. Bericht des Verantwortlichen für die Außenbeziehungen 

-Uwe berichtet, dass verschiedene Publikationen fertig gestellt werden konnten (Knoten, 

Hamburg-Dokumentation)  



-aktuell werden noch Texte für die nächste Ausgabe des Knoten gesammelt, Ende November 

ist Redaktionsschluss 

-Wolf Jöckel soll angefragt werden für einen Artikel über das Vel d´hiv in Paris, auch Gabriele 

Gehlen und Norbert Becker haben Beiträge angekündigt 

-die Publikation ist für Ende des Jahres geplant, Layout wird eventuell von Tom Rudolph 

übernommen 

-Uwe berichtet von einer Tagung des DFI zu den Transformationsprozessen in Europa 

-Uwe wird auch teilnehmen an der VDFG-Tagung vom 21.-23.10.22 zum Thema „Europe dans 

la tête et dans le coeur“ 

-Rêve dankt Uwe für seine verlässliche und engagierte Arbeit für den Verein 

6. Bericht des Vorsitzenden 

-Kristian berichtet von verschiedenen Aktivitäten zur Europadidaktik, u.a. Gestaltung eines 

Seminars auf der Tagung des VdF in Osnabrück 

-Einladungen nach Besançon 2023 vorbereitet 

-erfolgreicher Spendenaufruf zur Unterstützung einer ukrainischen Familie, dafür sind 3000 

Euro gespendet worden, eine Familie in Dresden wurde dadurch eine barrierefreie 

Wohnmöglichkeit finanziert, ca 800 Euro sind noch verfügbar 

  

TOP 3 

 

Der Vorstand bittet die Mitgliederversammlung um Entlastung, der Antrag dafür liegt allen 

fristgerecht vor, der Antrag wird angenommen 7/3/0 

Der Vorstand bedankt sich für das ausgesprochene Vertrauen 

 

TOP 4 Neuwahl des Vorstandes 

 

Caroline Siebert wird einstimmig als Wahlleiterin gewählt 

1. Schatzmeister: Harald Lange wird zum Schatzmeister gewählt: 9/0/0 

2. Stellvertretender Vertreter für die Außenbeziehungen, gewählt wird Uwe Fanio: 8/1/0 

3. Stellvertretende Vorsitzende für die Beziehungen mit Frankreich, gewählt wird Corinne 

Fritz: 9/0/0 

4. Stellvertretender Vorsitzender für die Betreuung der Fremdsprachenassistenten, gewählt 

wird Tom Rudolph: 8/1/0 

5. Vorsitzender des Vorstands, gewählt wird Kristian Raum: 9/1/0 

TOP 5: Aktuelle Projekte und Aktivitäten 

Siehe Anhang zum Protokoll 

1. die PDF zur Tagung in Hamburg und vom Knoten sollen auf die Homepage gestellt werden, 

Hasan Kamps von Third Eye Media soll dazu kontaktiert werden 

2. die Zusammenarbeit mit Third Eye Media muss im Moment mit Bedauern beendet werden, 

die Wartezeiten auf die Verstellung der Veröffentlichungen waren in den letzten Wochen zu 

lang geworden, der Verein bedankt sich bei Hasan Kamps, Geschenke und Danksagungen 

wurden per Post auf den Weg gebracht, prinzipiell ist Hasan Kamps auch in einer späteren 

Zukunft wieder bereit mit dem Verein zusammenzuarbeiten 

3. Planungsstand zur Tagung in Besançon 2023 

-der Termin wurde abgestimmt: 8.11.-12.11.2022 



-Tagungsort: Hôtel Zénitude La City in Besançon 

-Hans Günter wird sich um Sponsoren für die Tagung kümmern 

-es wird ein Vorbereitungsteam gebildet: Kristian, Carolin Hauer, Uwe Fanio, Barbara 

Stutenbäumer soll angefragt werden, ob sie die Anmeldemodalitäten wie beim letzten Mal 

wieder übernehmen könnte 

-erstes Vorbereitungstreffen: 7.11.22 um 19 Uhr (online) für das Vorbereitungsteam und 

jede/n, der/die sich an den Vorbereitungen beteiligen möchte 

4. Petition zum Erhalt der Zwangsarbeiterbaracke in Hoyerswerda, die Entscheidung ist bereits 

gefallen, in 3-4 Jahren wird sie abgerissen, es handelt sich um eine Außenstelle des 

Stadtmuseums, um so größer ist die Enttäuschung und der Ärger vor Ort 

-Katrin schlägt vor, eine Petition dazu auf change.org zu veröffentlichen, Katrin wird unter 

Einbeziehung des Stadtmuseums einen Text dazu formulieren, Kristian wird Katrin den Brief 

an den Innenminister dazu zur Verfügung stellen 

5. Assistentenbetreuung 

-eine Rundmail ist geplant, die Veranstaltung zur Begrüßung der Assistenten in Altenberg kann 

immer noch nicht in Präsenz stattfinden, der Chef des PDA Herr Veit Husemann ist aktuell in 

Elternzeit, wird aber eine Vertretung bekommen 

-2 Onlineveranstaltungen des Rêve sind geplant, eine virtuelle Einzugsparty im Oktober, eine 

zweite Veranstaltung zum Ende als Reflektion der Erfahrungen (April 2023) 

-eventuell ist ein Treffen in Präsenz in Leipzig denkbar 

 

TOP 6 

-Kristian berichtet von der Mitgliedergewinnung und der aktuellen Entwicklung der 

Mitgliederzahlen, einige Mitglieder sind leider verstorben, andere neu beigetreten 

 

Ende der Sitzung um 19.10 Uhr 

 

 

 

  


